Un Fascista Croata Persigue a Refugiados en Argentina

- Lino Pedisic, Sacerdote y "Cazabrujas"
- Coordina la "Ayuda" Católica; fue del USTACI

Por Irene HIRSCH Corresponsal

BUENOS AIRES, 28 de noviembre.— Fuentes diplomáticas alemanas acaban de confirmar en la Argentina que el sacerdote Lino Pedisic, director general de la Comisión Catolica de Ayuda a los Inmigrantes (CCAI) fue, durante la Segunda Guerra Mundial, uno de los máximos activistas del movimiento fascista croata USTACI, y uno de los más cercanos colaboradores del temido Ante Pavelic.

También uno de los altos funcionarios internacionales del ACNUR, Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, organismo que trabaja en estrecha relación con CCAI, expreso aquí su profunda preocupación. "Es necesario lograr que sea relevado de su cargo lo antes posible, ya que obran en su poder la mayoría de los documentos confidenciales sobre las anteriores actividades de los refugiados chilenos y uruguayos en la Argentina, y sabemos que en cualquier momento estas carpetas pueden pasar a manos del gobierno".

Y no sería la primera vez, ya que en mayo pasado fueron "allanadas" las oficinas centrales del CCAI por varios carros de asalto y robados la mayoría de los archivos. En ellos figuraba con todo detalle no sólo el domicilio provisional sino la actividad política o sindical que ocuparon dichos refugiados en su país de origen.

No es casual que en julio fueran "raptados" de los hoteles Hilton y Central 25 refugiados chilenos que estaban bajo el amparo de Naciones Unidas. En aquel momento, la rápida intervención directa del presidente, general Jorge Videla, logró que se les recuperara 24 horas después con vida, aunque barbaramente golpeados y torturados: Sus testimonios sobre las vejaciones a que fueron sometidos se encuentran en los archivos de ACNUR.

"Todos los refugiados chilenos raptados aquella noche consiguieron abandonar el país, pero nos preocupa la suerte de los miles de refugiados que aún no lo lograron, y que corren peligro mientras el sacerdote Pedisic siga al frente de CCAI", manifiesta el funcionario de Naciones Unidas. En realidad, el retorno a las actividades de "cazabrujas anticomunistas" del sacerdote Pedisic, esta vez en otro continente, constituye una historia notable. Como miembro prominente de los USTACI en Croacia, debió abandonar su país tan pronto los alemanes perdieron la guerra, logrando huir hacia la Argentina en compañía de Ante Pavelic y con la ayuda de la Iglesia Católica italiana.

Una vez allí, Pedesic se convirtió en el representante más importante de los USTACI en el destierro, luego que Pavelic regresara a España. Encabezó, incluso, demostraciones croatas ante la embajada yugoslava en Buenos Aires, hasta que sus superiores religiosos le prohibieron toda actividad política.

Esta orden no impidió, sin embargo, que el sacerdote Pedisic continuara actuando en la jerarquía eclesiástica, colocando en cambio a su sobrino como representante de los USTACI en la Argentina. Así fue escalonando posiciones hasta convertirse en experto en el tema de inmigrantes. Sin embargo, no se imaginó lo rápido que lograría "vengarse" de sus enemigos, los simpatizantes izquierdistas que debieron huir de Chile después del derrocamiento de Salvador Allende. A ellos se sumaron más de cien mil refugiados uruguayos que comenzaron a llegar a la Argentina también durante 1973.

El mayor peligro que corren los inmigrantes chilenos y uruguayos en la Argentina, mientras el sacerdote Pedisic continue al frente de CCAI, lo constituye la posibilidad de ser enviados nuevamente a sus países de origen. Este parece ser el principal objetivo del cura croata, habiéndolo logrado en distintas oportunidades.

Se sabe que Luis Henríquez, hermano del máximo dirigente del MIR en Chile, fue "secuestrado" en la Argentina en mayo, reapareciendo preso en Chile pocas semanas después. También, numerosos asilados uruguayos, integrantes de la organización ROE (Resistencia Obrera Estudiantil) desaparecieron de sus hoteles y apartamentos en Buenos Aires